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王毅下午出席记者会
就外交政策和对外关系
答中外记者问

据新华社电 7日下午 3时，十三届全国人大四次
会议在人民大会堂新闻发布厅举行记者会，邀请国务
委员兼外交部长王毅就“中国外交政策和对外关系”相
关问题回答中外记者提问。

《全国人民代表大会关于完善香港特别行政区选
举制度的决定（草案）》经全国人大常委会审议后，决
定提请十三届全国人大四次会议审议，令“爱国者治
港”话题再度升温。它不仅受到香港同胞关注，也吸引
了内地民众目光。

有人或会疑问：为何强调“爱国者治港”，这是什么
高标准严要求吗？确实，对从政者而言，这绝非高规格
衡量尺度。它只是底线，是基本的门槛。在欧美等国
家，移民入籍尚且要行效忠国家的宣誓，更遑论从政担
任公职了。试想，一个不认同自己国家的人，你能指望
其尽政务之责，指望其真心实意服务大众吗？

但强调“爱国者治港”，又事出有因，有强烈的现实
意义和针对性。众所周知，自“修例风波”以来，香港
暴力事件频发。一些“港独”分裂分子不断挑衅“一国
两制”的宪制秩序，有的还公然乞求外国“主子”制裁
中国；并利用选举制度漏洞，逐步渗透特区治理体系，

“揽炒”、瘫痪议会，把美丽的东方之珠搅得乌烟瘴气。
管治权事关香港未来。如果任由乱港势力坐大，

不仅是香港的灾难，亦会对国家安全构成严重威胁。
因此，防止“乱港”势力篡位，把“仇中反中”的外国代
理人拒诸管治团队之外，就成为香港选举制度补缺的
应有之义。“爱国者治港”，既是回归常识常理，也是正
本清源，符合基本的政治伦理。同时，它也为香港高度
自治和防控国安风险设置了一道安全门。

数年来，“黑暴”“揽炒”“港独”等势力兴风作浪、践
踏法治，其狂妄和险恶目的暴露无遗。让爱国者治港、
乱港者出局，是香港长治久安的必要前提，也是香港社
会逐渐达成的共识。爱国者治港，香港才能更美好。
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韩正参加港澳地区
全国政协委员联组会

香港管治权
必须掌握在

坚定爱国者手中

●这次抗击新冠肺炎
疫情的实践再次证明，预
防是最经济最有效的健康
策略。

●要继续加大医保改
革力度，常态化制度化开展
药品集中带量采购，健全重
特大疾病医疗保险和救助
制度，深化医保基金监管制
度改革，守好人民群众的
“保命钱”、“救命钱”。

●广大医务工作者要
恪守医德医风医道，修医
德、行仁术，怀救苦之心、
做苍生大医。

●要从我国改革发展实
践中提出新观点、构建新理
论，努力构建具有中国特色、
中国风格、中国气派的学科
体系、学术体系、话语体系。

●对群众反映强烈的
突出问题，对打着教育旗
号侵害群众利益的行为，
要紧盯不放，坚决改到位、
改彻底。

订羊晚请扫二维码岭南文博会欢迎您

金句

6 日，习近平看望参加全国政协十三届四次会议的医药卫生界、教育界委员，并参加联组会，听取意见和建议 新华社发

“爱国者治港”
是正本清源也是原则底线

广东代表团举行全体会议
审查“十四五”规划和2035年远景目标纲要草案

全国两会报道见A2-A8

习近平在看望参加政协会议的医药卫生界教育界委员时强调

把保障人民健康放在优先发展的战略位置
着力构建优质均衡的基本公共教育服务体系
在“三八”国际劳动妇女节即将到来之际，向全国各族各界妇女致以节日祝贺和美好祝福

羊城晚报讯 记者丰西西、孙晶
报道：今早，全国政协十三届四次会
议第二场“委员通道”采访活动开
启，部分全国政协委员通过网络视
频方式接受媒体采访，回应社会关
切。全国政协委员、广东省工商联
副主席、研祥高科技控股集团董事
局主席陈志列在“委员通道”上讲述
了在深圳改革开放中民营企业家的
创业故事。

“我来自广东深圳南山区的粤
海街道。”站在“委员通道”上，陈志
列向大家介绍，这条被称为“网红”
的街道拥有一众高科技企业，他所
在的研祥集团是其中一员。“深圳
是改革开放后党和人民一手缔造
的崭新城市，是中国特色社会主义
在一张白纸上的精彩演绎。”陈志
列表示，改革开放中众多民营企业
家在深圳的创业故事，真实地展现

了这句话的真谛。
陈志列讲述了自己的经历：

“1991 年，我刚到深圳的时候，身上
只有 500 元钱。今天，研祥集团是
中国企业 500 强。所以，我发自内
心地想说，没有改革开放，就没有深
圳。”陈志列表示，民营企业家是改
革开放好政策的亲历者、受益者，更
是感恩者。陈志列感慨，做民营企
业难，做高科技民营企业难上加难，

因为要创新，就要先人一步，投入要
先人两步，“改革开放让深圳的土特
产早已不是荔枝了，现在深圳的土
特产是企业家。”

陈志列动情地说，深圳的民营
企业里有众多高科技企业的原因之
一，是企业家们听党话、跟党走，他
们敢喝“头啖汤”，他们走科技自立
自强之路，如今已尝到了甜头。他
们自信，中华民族不比谁差！

现在深圳的土特产
早已不是荔枝而是企业家

今天今天
消息消息

住粤全国政协委员陈志列今早走上“委员
通道”，讲述民营企业家创业故事——

广东代表团专题学习习近平总书记
参加内蒙古代表团审议时重要讲话精神

大力发展
5G+医疗健康
推动湾区
卫生健康全面开放

省卫健委主任段宇飞：

从“岭南第一”
转为“追求卓越”

中
大

李希马兴瑞李玉妹等作学习发言

李希马兴瑞发言

本报专访中大党委书记和校长


